
Coordinadora Cabalgata Participativa de Hortaleza

A la atención del Sr. David Pérez, Concejal del distrito de la Junta Municipal de
Hortaleza.

Desde la Coordinadora de Cabalgata Participativa de Hortaleza, compuesta por los
representantes de más de 35 colectivos, encargada de la coordinación, elaboración
y ejecución de la cabalgata del distrito, queremos aclarar lo siguiente:

Desde el año 2007 la organización de nuestra Cabalgata pertenece a los vecinos y
vecinas del distrito y la aportación que hace la junta se consensuó hace años.

En este aspecto desde la Coordinadora no hemos planteado nada más que
continuar con esa práctica, que se limita a cuestiones de seguridad vial y policía,
vallas para el recorrido, los camiones y el uso de los espacios públicos. De hecho,
estamos hablando de espacios y recursos públicos, que son de todas y todos y se
ponen al servicio de la ciudadanía en un evento que tiene las más altas cotas y
niveles de participación del distrito.

Queremos recalcar que la Cabalgata Participativa de Hortaleza es autosuficiente,
las carrozas y los pasacalles se construyen por las vecinas y vecinos y su
financiación depende única y exclusivamente de los colectivos que participan en la
Coordinadora.

Por ello, queremos exponer los siguientes hechos que han sucedido en los últimos
meses en relación con el papel que la Junta Municipal tiene en este evento:

El día 6 de septiembre se convocó una reunión urgente por parte de la Junta
Municipal, en la que nos expresó su voluntad de querer colaborar en la organización
de la cabalgata participativa de Hortaleza en el mismo modo y forma como se venía
haciendo en los últimos años. En ella, nuestros representantes expusieron las
necesidades en cuanto a seguridad, camiones y espacios públicos para realizar la
Cabalgata, y, la junta nos comunicó que estaba en disposición económica y
personal para cumplirlas.

Asimismo, el Sr. Miguel Angel Lopez Pozo declaró que, como coordinador y por
orden del Sr. Concejal se hacía responsable de que así fuera.

Tras ello, tuvimos nuestra segunda reunión con la junta municipal, donde el concejal
David Pérez en persona pasó a darnos su apoyo absoluto para que la cabalgata
saliese tal y como se había hecho los años anteriores, gesto que se agradeció en
ese momento y transmitimos a todos los colectivos.

Una vez que las necesidades relativas a lo que aporta la junta estaban totalmente
claras, incluido la confirmación de las 35 entidades participantes para la 50 edición
que se celebraba en 2024, la junta municipal se mostró conforme y el coordinador
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del distrito nos comentó que si tuviéramos que reunirnos semanalmente lo
haríamos, pero que la cabalgata saldría sí o sí.

Esta buena sintonía empieza a cambiar con la cesión del centro cultural Carril del
Conde donde teníamos programadas cuatro tardes de actuaciones los días 2,3,16 y
17 de diciembre.

Con apenas margen de antelación se anulan dos fechas, y ante nuestra queja, se
ofrece otro día y centro que, después de aceptarlo, se vuelve a anular. En ese
momento, la junta nos ofreció una fecha en el puente de diciembre que era inviable,
ya que apenas teníamos margen para adaptar las funciones. Al final, de 4 eventos,
nos quedamos sin dos tardes, creando un malestar general entre los colectivos.
Además, este año y a pesar de estar incluido en los presupuestos de la junta, a día
de hoy no se han puesto en contacto ni han abonado a los artistas el pago por las
funciones realizadas, que, habitualmente donaban a cabalgata para sufragar parte
de los gastos.

Tras el puente de diciembre, tal y como en la junta municipal se puede comprobar
por los mail y llamadas emitidas por nuestra parte, empezamos a reclamar una
reunión con ellos ya que necesitábamos conocer la empresa que tenía la gestión de
los 14 camiones que se habían solicitado. No recibimos ninguna contestación, algo
que nos resultó extraño.

Ante nuestra insistencia, logramos reunirnos con la junta municipal el día 22 de
diciembre y para nuestra sorpresa se nos informa que la empresa contratada, Four
Skill, solo tiene 8 camiones de 12 metros, nada que ver con nuestra petición inicial y
lo indicado en los pliegos del concurso municipal.

Ante nuestra perplejidad y queja, la junta municipal nos dió una solución que nos
sorprendió, y no precisamente por su cooperación: la opción de buscarlos nosotros.
Esto el viernes 22 diciembre más tarde de las 13 horas, era más que un imprevisto
imposible de solucionar. Sin embargo, desde la Coordinadora de Cabalgata
logramos tener 12 camiones antes del día 26, por lo que en unas horas, con fin de
semana y festivo incluido entre medias, habíamos realizado el trabajo que
correspondía tanto a la empresa como a la junta municipal, que no había exigido el
cumplimiento del contrato.

Ante esta situación se vuelve a crear un malestar importante, llegando a pensar que
el compromiso aceptado en la colaboración por parte de la Junta Municipal no era
total, no cumplieron con la responsabilidad aceptada a la hora de colaborar con los
mínimos que venían haciendo desde hace años.

Desde la Coordinadora de Cabalgata hicimos todo el trabajo de organización y
contactos junto a la empresa Four skill con Policía Municipal. De hecho, esta
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empresa no sabía nada de nada, la junta municipal no le facilitó la información
necesaria, trabajo que también asumimos nosotros, incluido la de tener un vigilante
nocturno que pusieron por nuestra petición y que desde la junta municipal se decía
que no era viable.

Asimismo, el malestar creció aún más entre los colectivos cuando nos encontramos
que en la página web de la Junta Municipal habían subido el cartel de la Cabalgata
incluyendo su logotipo en el mismo, sin aclarar que ellos no organizan ni ponen en
marcha la cabalgata ni solicitaron los permisos pertinentes a la Coordinadora,ya que
su papel es el de colaborador en la misma, y la mención “en colaboración con la
Junta Municipal” aparece en el cartel.

Como se puede ver en el relato de lo ocurrido, al nuevo gobierno de la Junta
Municipal se le han escapado bastantes cosas en relación a lo que venía aportando
con anterioridad a esta edición de la Cabalgata, y todas importantes.

Aun con todo esto, la edición número 50 de nuestra Cabalgata Participativa ha sido
un éxito total con más de 10.000 personas disfrutando de ella a lo largo de su
recorrido por el distrito. Además, hemos aparecido en diferentes medios de
comunicación de tirada nacional, como la Cadena Ser en tres ocasiones, Radio
Nacional, Agencia EFE, Eldiario.es, TV Andalucía y, a nivel internacional, la
influencer estadounidense Emily San José, con miles de seguidores y a la cual le
encantó nuestra cabalgata, como se puede ver en instagram. Este hecho hace que
nuestra cabalgata tenga una proyección tanto nacional como internacional.

Por todo ello, desde la Coordinadora de la Cabalgata Participativa de Hortaleza
esperamos que para la cabalgata de 2025 todo esto esté subsanado y que la Junta
Municipal entienda que su papel en la colaboración, se limita a lo que se señala al
principio de este comunicado.

Somos un grupo muy positivo, proactivo y resolutivo, y, esperamos que en la
próxima reunión que tengamos con la junta municipal se evalúe todo lo sucedido en
la última edición, aprendan de los errores y nos centremos en la Edición de 2025
con entusiasmo y positividad, deseando que por parte de la Junta Municipal también
sea así.

Por último, queremos agradecer a todos los servicios públicos puestos a disposición
de la Coordinadora de Cabalgata para su realización: Policía Municipal, Samur,
Selur, espacios de montaje, etc. y a las más de 1800 personas participantes entre
seguridad interna, pasacalles, carrozas y organización, que han hecho posible que
el desfile de la cabalgata vecinal en su 50 aniversario fuera todo un éxito.

Saludos.
Cabalgata Participativa Hortaleza.


